

Im Banne des Bösen.

Roman von Josef Trenmann.

15. Fortsetzung und Ende.

Er kam indessen nicht dazu, lange darüber nachzudenken, denn schon sprach Mr. Clemens weiter: „Die vor-aufschäflich mehremonatige Abwesenheit des lieben Mädchens wird mir schwer genug werden; unter den obwaltenden Umständen war es freilich das Beste, was mein Freund Ihnen tonnte, daß er sie mit sich nahm.“ Er schwieg ein paar Minuten, indem er scheinbar vor sich hin blätterte, und fuhr dann wieder ausführlich fort: „Sie kennen doch meinen Schwager Cornelius, der schon zu jener Zeit, als Sie noch bei der Gatesville Woolenwarenfabrik angestellt waren, Präsident dieser Gesellschaft war.“

Stan beobachtete, wie er den Gesagten gelegentlich des Verkaufs der Mrs. Bainbridge gehörigen Anteile seiner persönlich kennen gelernt habe.

„Nun gut“, versetzte Mr. Clemens, „doch er erinnert sich Ihrer noch ganz gut und hat nicht vergessen, mit welcher Energie und Umtrieb Sie während der Kranheit des Mr. Bainbridge die Interessen des Geschäftes wohrgenommen und auch den damals in der Fabrik ausgebrochenen Streit zu Ende geführt haben. Der Nachfolger ihres ehemaligen Präsidenten bewies leider in den letzten Jahren in der Leitung der Fabrik sehr wenig Thatkraft, wodurch dort nach und nach unheilbare Zustände eingetreten sind, die dringend einer baldigen Aenderung bedürfen. Ich darf möchte dies einsehen und habe dem Direktorenrat, dem Mr. Chantre und ich angehörten, seine Resignation eingereicht, die schon am 1. Oktober in Kraft treten soll. Vor wenigen Tagen fand aus dieser Veranlassung eine Spaltung statt, und sowohl mein Freund Chantre wie ich selbst haben bei der Neuverteilung der Stelle unter Angemeldet sofort auf Sie gerichtet. Wenn Sie auch seit neugeboren sechs Jahren eine von Ihrer früheren durchaus abweichen Beschäftigung hatten, wird es Ihnen doch nicht schwer werden, sich bald wieder vollständig hinein zu finden, besonders wenn Sie die Zwischenzeit dazu benutzen, sich in den New-England-Häfen der gleichen Branche mit den neuen Maschinen und Einrichtungen vertraut zu machen.“

Sindes, dem dieser Antrag überreicht war, erkannte sofort dessen Tiegarkeit; er stand ihm im Begriffe, eine ausländige Erfahrung abzulegen, als in ihm der Gehobne auffiel, man wolle ihn Rosas wegen von New York entfernen, vorher aber ein schmerzliches Abschiedsblatt auf sie ihm geschilderte. Und dieser jüngste Vorfahrt auf die ihm geschilderte Wunde legen. Sein Unwill verdüsterte sich, und er stammelte ein paar Abgehnarten hervor, die Zweifel an seiner Bekleidung für die ihm angebotene Stellung andeuteten sollten.

Der alte Herr, der den vor ihm Sitzenden fasshaftig beobachtet hatte, rief sofort, was in diesem vorzüglichen Augenblick geschah, und sagte endlich: „Ich sehe, daß ich ganz offen sein muß, um Ihre Bedenken zu zerstreuen. So vernehmen Sie denn: Freunde Chantre hat mit verdeckt mitgetheilt, daß er in Hunter's Lake zufällig mit eigenen Augen den Redemans aus einer äußerst interessanten Scene beobachtet habe, die sich im Geheimnis seiner Tochter abgespielt, und da er froh darüber, daß Rose ihre Neigung für jenen elenden Brüderin so schnell überwunden, ihrer neuen Liebe nicht entgegensteht mag, er und in ihrem Charakter eine glühende Faszination für das Blut jedes einzigen Kindes zu finden glaubt, sollen Sie ihm, wenn Rosas Liebe im Laufe eines Jahres sich als solch erwiesen hat, als Sonnengeschenk willkommen sein! — Sie werden insbeiden begreifen, daß er seine Tochter nicht einem Manne in Ihren jungen Stellung zur Frau geben kann, ohne großes Aufsehen hervorzuheben, während kein Mensch das Recht zu einer abfälligen Bemerkung haben dürfte, wenn sie den Superintendenten einer großen Fabrik mit einem statthafte abholenden Einkommen herzathet.“

Stan war schon lange von seinem Stuhle aufgestanden und stand nun, vor Erregung am ganzen Körper bebend, da; er setzte mehrere Male zum Sprechen an, brachte aber kein Wort über seine Lippen. Endlich griff er nach der Hand des alten Herrn, der ihn freundlich betrachtete, und preßte sie warm zwischen seinen eigenen, „Lassen Sie es gut sein“, versetzte Mr. Clemens. „Das Ihnen gemachte Antritt, nach Gatesville zurückzutreten, erholte dort meine Seele nicht nur um Rosas willen, sondern auch aus Anerkennung dafür, daß Sie durch die vollständige Auflösung des Diamantendiebstahls jenen von Davison auf mich geworfenen schändlichen Verdacht, das Verbrechen selbst begangen zu haben, von mir genommen haben.“

Sindes machte eine abweichende Bewegung mit der Hand.

„Und noch eins“ tief der alte Herr, „will Ihnen verraten, daß mein Sohn mit vor ihrer Abreise berichtet hat, seine Macht der Welt würde sie vermögen, ihrer jungen Liebe unter zu werden; sie ernsthaftig machte, Ihnen dies mitzuteilen und zu versichern, daß Sie Ihnen gern nach Gatesville folgen werde.“

„Ich danke Ihnen, kom es jetzt aus Ihren Mund, und ich bitte Sie, ich zu schreiben, daß es mein ganzes Leben lang mein einziges Befehlen sein wird, sie glücklich zu machen!“

Das mögen Sie ihr selbst mitteilen! Suchen Sie mich morgen Nachmittag um drei Uhr auf; ich werde dann mit Ihnen die noch zwölf uns schwedende finanzielle Angelegenheit ordnen und Ihnen Rosas Adresse geben. Ausführliche Nachrichten sind Mr. Clemens; bestenslich hat er Zeit, ebenfalls hinzukommen, um mit Ihnen definitiv wegen der Stellung in

Gatesville abzuschließen.“

Sindes versprach, zur bezeichneten Stunde im Geschäftskloster an Maiers Lane vorzufahren und entfernte sich nach einem warmen Händedeckel, das er vor einer Stunde mit gleichem Gleichmuth betrieben hatte, erfüllt von einem Glücks, das ihm ganz unglaublich schien.

Etwas mehr als ein Jahr war vergangen, da sollte eines Tages ein mit prächtigen Pferden bespannter Wagen durch das weite Empfangstor der ehemaligen Bainbridge'schen Besitzung in Gatesville und hielt vor der mit Blumen geschmückten vorherigen Eingangstür zum Hause.

Sindes stand, der gegenwärtige

Superintendent der Wollwarenfabrik, sprang behende aus dem Gesicht und streute die Arme aus, um seiner geliebten Frau beim Aussteigen zu helfen; arm in arm trat das junge Ehepaar, das noch am Tage seiner Trauung New York verlassen hatte, in das Haus, das Mr. Clemens gekauft und vom Tothausen erworben war.

Der Kreis stand, der gegenwärtig

die gesuchte Wollwarenfabrik übernahm, und er sah, wie ein junger Mann

die Arme um seine Geliebte legte,

um sie zu umarmen.

„Wie ist das für 'ne Art?“

Drei Tage ist man nu unterwegs gewesen, um sich noch zu unterhalten.

„Wie ist das für 'ne Art?“

„Wie ist das für 'ne Art?“